



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

G 8 et G 20

Question au Gouvernement n° 2834

Texte de la question

## RENCONTRE OBAMA-SARKOZY

M. le président. La parole est à Mme Nicole Ameline, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire. Mme Nicole Ameline. Ma question s'adresse à Mme Michèle Alliot-Marie, ministre des affaires étrangères et européennes.

" La France veut travailler main dans la main avec les États-Unis ", a indiqué hier le Président de la République Nicolas Sarkozy lors d'une rencontre avec son homologue américain Barack Obama à Washington. Si l'entretien a été principalement consacré au G8 et au G20, présidés cette année par la France, les questions internationales - Côte d'Ivoire, Iran, Proche-Orient, Pakistan-Afghanistan - ont également été abordées lors de cette réunion. Ainsi, la lutte contre le terrorisme islamiste a tenu une large place dans les discussions entre les deux présidents alors que la France se trouve confrontée à la disparition tragique de deux de nos jeunes compatriotes samedi dernier au Niger.

Plus largement, dans le cadre des consultations internationales entreprises par le Président de la République, les objectifs de la présidence des G20 et G8 ont été sur la table. Ces objectifs sont clairs pour la France. Nous les connaissons parfaitement : il s'agit de réformer le système monétaire international, dont les désordres actuels fragilisent la croissance, de lutter contre la volatilité des prix des matières premières et d'assurer le financement du développement. Chacun le voit bien aujourd'hui, ces déséquilibres mondiaux ne se résorbent pas d'eux-mêmes. Ils accusent les inégalités et appellent des correctifs puissants fondés sur des objectifs clairs et des réformes structurelles. Ainsi, le G20 doit mettre ce sujet à l'ordre du jour en plaidant notamment pour un rôle accru du Fonds monétaire international et pour le développement international d'autres monnaies que le dollar, dont le yuan chinois.

Madame la ministre, pouvez-vous nous indiquer les niveaux de convergence et d'engagement des États-Unis auprès de la France dans le cadre de ces propositions ?

M. Patrick Lemasle. Elle ne le peut pas !

M. le président. La parole est à Mme Michèle Alliot-Marie, ministre d'État, ministre des affaires étrangères et européennes.

Mme Michèle Alliot-Marie, *ministre d'État, ministre des affaires étrangères et européennes*. Madame Ameline, dans un contexte dramatiquement marqué par l'assassinat de nos deux compatriotes et par un autre qui a eu lieu aux États-Unis dans le cadre d'une réunion électorale, le Président de la République et le Président Obama ont réaffirmé leur solidarité et, en particulier, leur détermination à lutter contre toutes les formes de terrorisme. Les Présidents ont, ensuite, échangé sur les sujets internationaux, notamment sur la situation en Côte d'Ivoire, sur l'Afghanistan, le Proche-Orient, l'Iran et sur d'autres États.

Ils ont également, comme vous l'avez souligné, abordé la question de la préparation du G20 et du G8. Ce que je peux dire, sans entrer dans les détails, c'est que cette rencontre a permis de souligner la très large convergence de vues entre nos deux pays sur la situation économique mondiale, sur la nécessité de dynamiser et de rendre plus durable la croissance, afin de pouvoir, dans tous les pays, créer plus d'emplois. Au cours de cette rencontre, il a également été insisté sur la nécessité de renforcer la coopération internationale pour réduire les déséquilibres économiques et financiers.

Le Président de la République et le président Obama sont convenus de poursuivre une collaboration très étroite

sur l'ensemble de ces sujets pour apporter des idées et des réponses nouvelles à ce qui constitue les véritables défis du XXI<sup>e</sup> siècle et qui nous concerne tous, sur tous ces bancs, et où la solidarité doit être totale pour trouver les solutions les plus adaptées aux risques que nous encourons tous. (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP et sur plusieurs bancs du groupe NC.*)

## Données clés

**Auteur :** [Mme Nicole Ameline](#)

**Circonscription :** Calvados (4<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 2834

**Rubrique :** Relations internationales

**Ministère interrogé :** Affaires étrangères et européennes

**Ministère attributaire :** Affaires étrangères et européennes

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 12 janvier 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 12 janvier 2011